

Alle diese Funktionen des sozialistischen Staates, die vom proletarischen Internationalismus durchdrungen sind, dienen der Verwirklichung der Generallinie der Politik der SED, die mit der KPdSU und den anderen Bruderparteien der sozialistischen Länder koordiniert ist.

Gemäß den Erfahrungen der UdSSR bei der Errichtung und Vervollkommnung der reifen sozialistischen Gesellschaft erfahren diese Funktionen des sozialistischen Staates ihre Weiterentwicklung. Sie entsprechen grundsätzlich der Rolle des Staates der entwickelten sozialistischen Gesellschaft. Besondere Bedeutung erlangt dabei der Ausbau der wirtschaftlich-organisatorischen und der kulturell-erzieherischen Funktion des sozialistischen Staates bei gleichzeitiger Gewährleistung des zuverlässigen Schutzes der sozialistischen Ordnung, der hohen Verteidigungsbereitschaft und der gesamtstaatlichen Aufgaben zur weiteren Vertiefung der sozialistischen ökonomischen Integration. Die vorrangige Entfaltung bestimmter Funktionen des Staates hebt die Komplexität in der Ausübung aller Funktionen nicht auf, im Gegenteil, die Anforderungen an die Verflechtung nehmen zu.

3 , Die Eji t f a l t u n g d e r w i r t s c h a f t l i c h - o r g a n i s t o r i s c h e n u n d k u l t u r e l l - e r z i e h e r i s c h e n F u n k t i o n d e s s o z i a l i s t i s c h e n S t a a t e s

### 3.1. Die grundsätzliche Bedeutung der wirtschaftlich-organisatorischen Funktion des sozialistischen Staates

Bei der Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft erweitert sich in besonderem Maße die wirtschaftlich-organisatorische Funktion des sozialistischen Staates entsprechend seiner Rolle als Instrument zur Leitung der Volkswirtschaft, unter den Bedingungen der sich auf der Grundlage der Entwicklung der Volkswirtschaften der sozialistischen Staaten ständig verändernden und entfaltenden Wirkungsbedingungen der objektiven ökonomischen Gesetze des Sozialismus und ihrer bewußten Ausnutzung durch die staatliche Leitung